

Arrojará la crisis 20 millones de desempleados en el mundo (El Financiero 21/10/08)

Arrojará la crisis 20 millones de desempleados en el mundo (El Financiero 21/10/08) Mariana Otero-Briz Martes, 21 de octubre de 2008 Fuerte incremento en la desigualdad en ingresos: Juan Somavía (OIT). La crisis financiera internacional podría aumentar en 20 millones el número de desempleados en el mundo, por lo que las personas que carecen de una plaza laboral pasarán de 190 millones a 210 millones, lo cual hace indispensable que los gobiernos de cada país apliquen medidas para evitar una crisis social. Juan Somavía, director de la Organización Internacional del Trabajo (OIT), añadió que el impacto de la situación económica internacional en el mercado laboral ha llevado a que varios de los países desarrollados estén experimentando un rápido crecimiento de sus índices de desempleo. Un informe del Instituto de Estudios Laborales de la OIT señala que la desigualdad en ingresos se incrementó sustancialmente en la mayoría de las regiones del mundo, tendencia que podría permanecer por la crisis financiera internacional. Según la Organización, el empleo mundial aumentó 30 por ciento entre comienzos de 1990 y 2007, pero también se amplió la brecha de ingresos entre hogares ricos y pobres. Comparado con anteriores periodos de expansión, la participación de los salarios en el ingreso nacional disminuyó en casi todas las naciones. "La actual desaceleración de la economía mundial afecta de manera desproporcionada a los grupos de bajos ingresos; esto ocurre después de una larga fase de expansión, en la cual la desigualdad de ingresos ya estaba aumentando en la mayoría de los países." De 1990 a 2005, la brecha entre el 10 por ciento de los asalariados con mayores ingresos y el 10 por ciento con menores remuneraciones se elevó 70 puntos porcentuales en los 73 países evaluados. En 51 naciones, la participación de los salarios como parte del total de los ingresos disminuyó en las últimas dos décadas, siendo América Latina la región que tuvo la mayor caída, con menos 13 puntos porcentuales, seguida de Asia-Pacífico, con menos 10.